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С днем рождения, 

милый дом! 

Дом родной, 

Знакомый с детства 

Городок, что у реки. 

Дом родной, 

Где любят сердцем 

Всем разлукам вопреки. 

Дом родной 

В этом номере: 

Мои фотографии: уют нашего дома (стр.2) 

Моя страница: Детский дом глазами детей (стр.3-4) 

Комментарии старейших работников (стр.5-6) 

Поиск: знаменитости в детском доме (стр.7-8) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          

 

 

 

Мои фотографии 

Уют нашего дома 

 

Что такое уют, 

Так заполнивший дом? – 

Это когда поют 

Песенку перед сном.  

Что такое уют? – 

Это пирог, молоко, 

Это когда встают 

Радостно и легко. 

Что такое уют? – 

Это рассеянный свет, 

Это когда устают. 

Если кого-то нет. 

Что такое уют? – 

Это когда семья, 

Это когда живу 

В детском доме я! 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Моя страница 
Детский дом глазами детей 

( Из СОЧИНЕНИЙ О РОДНОМ ДОМЕ.) 

 « ДОМ, В КОТОРОМ Я ЖИВУ». 

Вараксин Николай, 7 класс. 

     Я живу в детском доме № 3. В доме много ребят, мы как большая дружная семья. У нас 

есть своя школа, прямо в доме есть театральный кружок, где ребята занимаются, 

музыкальный кружок. 

     Мы ездим на разные экскурсии. 

     В доме много хороших людей: наш директор – Лебедева Е. В., и наши воспитатели, 

которые смотрят за нами и любят, греют теплом – это Наталия Геннадьевна, Наталья 

Анатольевна и Марина Борисовна. А наш взводный – Константин Александрович делает из 

нас настоящих людей. 

     Наш детский дом самый хороший дом из всех детских домов! Хорошо жить в нашем 

доме! 

Михалева Яна, 7 класс. 

     Я живу в детском доме № 3. Этот детский дом очень красивый. Здесь находится кадетское 

отделение – «Мы кадеты». Здесь у меня есть семья – 4 взвод. Нас двадцать шесть девочек. 

Так же у нас есть другие взвода – это мальчики. Мальчиков у нас 3 взвода. А еще в каждом 

взводе у нас есть свой взводный, он ходит снами на развод, занимается физкультурой. 

     В нашем доме есть наши любимые воспитатели. Это те люди, которые всегда помогут в 

трудную минуту, с ними всегда весело. Я люблю тебя, мой дом! Мы лучшие! 

Пушкарев Олег, 7 класс. 

     Дом, в котором я живу, - это детский дом № 3. Мне нравится в нем жить, он уютный. 

Когда я приехал, он сначала мне не понравился, а когда я прижился к нему, то мне стало 

лучше. В нем много всякого разного, много всяких секций: футбол, бокс. Баскетбол и т. д.  

Кроме того, здесь хорошее питание, шестиразовое. Одевают хорошо и красиво. Мы 

выезжаем в театры, кино и на разные экскурсии. 

     В летние каникулы нас развозят по разным лагерям отдыха. А когда идем в школу – всем 

выдают школьные принадлежности. 

     Когда наступает какой-либо праздник, мы его не пропускаем, а сразу готовим любой 

номер к празднику. 

    Ну, в общем, здесь хорошо и всем тут нравится ! 

Петров Александр, 7 класс. 

     Я люблю свой детский дом, потому что мне тут очень хорошо и весело. Я встретил здесь 

новых друзей, научился находить решения выхода из трудных ситуаций, научился любить 

по-настоящему и помогать другим. 

     Здесь я начал больше заниматься спортом, стал больше любить школу. Как-то раз мы со 

взводом прыгали с парашютом, это было так интересно, классно и страшновато. 

Бубликова Анастасия, 7 класс. 

     Мой детский дом очень любимый мной. В детский дом я приехала недавно. Этот дом я 

считаю своим вторым домом. Здесь очень многому научилась. Здесь меня кормят и одевают. 

В детском доме у меня появилось очень много интересных и веселых друзей. 

     В этом доме есть очень добрые и красивые воспитатели. Воспитатели  очень веселые и 

умелые. В свободное время мы с воспитателями ездим в театры и другие другие 

общественные места. 

     Здесь мне очень хорошо, я чувствую себя как в своем доме, здесь все так же! 

     Поэтому я люблю свой детский дом. Детский дом – мой второй дом! 

 

      

     Поэтому я люблю свой детский дом. Детский дом – мой второй дом! 



 

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

         

 

 

 

 

    

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Моя страница 
Детский дом глазами детей 

( Из СОЧИНЕНИЙ О РОДНОМ ДОМЕ.) 

 « ДОМ, В КОТОРОМ Я ЖИВУ». 

Пилюков Дмитрий, 7 класс. 

      Когда я сюда приехал, мне в глаза сразу же бросилась форма, она мне так 

понравилась! Мне нравится ходить в форме, барабанить на барабане. Нравится ездить 

по театрам, иногда с ребятами качаться на «кузнечиках», ездить на лыжах, на коньках 

и играть в футбол. 

     Мне нравятся наши уютные комнаты, хорошие воспитатели, нравится помогать им. 

Я люблю этот детский дом! Мне уютно в этом доме! 

Опутина Юлия, 7 класс. 

     Мне нравится мой дом. Тем, что есть много интересного во взводах. Здесь проводят 

мероприятия, игры. В этом доме у меня появилось много друзей и подруг. У нас много 

всего хорошего. Я научилась вязать, плести из бисера. 

     Мне нравится наш дом еще тем, что он для меня большой и приятный. Я чувствую 

себя в нем очень хорошо. В этом доме очень красиво. И в нашем взводе тоже хорошо! 

Воспитатели ездят с нами в поездки, недавно мы ездили в Хохловку, в театр оперы и 

балета. И поэтому, мне здесь нравится! 

Валеев Юрий, 7 класс. 

     Когда я приехал меня научили подшивать воротнички, на следующий день нас 

учили строевой подготовке долго и мучительно. Потом мы играли в футбол, это мне 

больше понравилось. 

     Когда я приехал, подтягивался 3 раза, а через год стал подтягиваться 17 раз! Меня и 

моих друзей отправили в лицей Милиции и мы там заняли второе место! 

Костин  Рудольф, 8 класс. 

     Я живу в своем любимом детском доме уже третий год. Я занимаюсь футболом и 

волейболом. Сейчас уже  четырехкратный победитель и призер первых и  вторых 

мест. А еще у нас есть танцевальный кружок, я туда тоже хожу. Я не умел танцевать, 

но когда сюда приехал – научился. А если бы я сюда не приехал, то так бы и не умел 

танцевать. Я здесь научился многому, здесь есть дисциплина и порядок. Мне здесь 

очень нравится и я здесь очень спокоен и дружен.  

Баландин Максим, 8 класс. 

     Дом, в котором я живу очень большой и благополучный. В нем очень много 

хороших людей, особенно взрослых. Благодаря этому дому я уже получил спортивный 

разряд по прыжкам с парашютом, ездил на разные экскурсии, побывал на военном 

аэродроме, узнал много нового и интересного. 

     В нашем доме все дружны и я бы не хотел, чтобы эта дружба разрушилась! Я 

люблю наш дом! 

Крапивин Максим, 8 класс. 

      Я живу в детском доме № 3 и у меня здесь очень много друзей. Я учусь на 

кадетском отделении. Наш любимый взводный – Константин Александрович и 

любимые воспитатели: Наталья Анатольевна, Наталия Геннадьевна и Марина 

Борисовна. Я во взводе – барабанщик. Раньше, когда я жил дома, я не был таким как 

сейчас. А в детском доме меня многому научили, например: собирать и разбирать 

автомат Ак-47. Я бы хотел до конца своих дней остаться в детском доме, но время 

летит быстро. Скоро я выпускаюсь из него и мне бы не хотелось уходить, ведь это мой 

родной дом, в котором я живу! 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Комментарии  

Интервью у старейших работников 
Интервью с Воробьевой Галиной Васильевной:      

     Корреспондент: «Каким Вам вспоминается детский дом, когда вы пришли 

работать?» 

     Галина  Васильевна:  «Я пришла работать в 1981 году. До того, как мне 

предложили устроиться сюда, я предварительно съездила посмотреть и, 

конечно, на меня сначала произвело удручающее впечатление. Все ребята 

мне попались лысые,  девочки и мальчики дошкольники все в одинаковых  

платишках, шли какие-то не очень веселые, хмурые и у меня даже сердце 

защемило. До этого я сомневалась пойти работать или не пойти, а тут я 

решила все-таки пойти, потому что хотелось немного своего тепла отдать 

детям детского дома. Группы были очень большие, у меня была группа 7-8 

класс. Палаты были большие, спали по 15-20 человек. Я сработалась, мне 

помогла войти в коллектив моя напарница, которая была бывшей 

воспитанницей нашего детского дома Валентина Михайловна Борисова. 

     Была пионерская организация, работа была налажена. Были интересные праздники, ребята 

любили выступать, пели, танцевали. Я организовала игру «Что, где, когда?», тогда была по 

телевизору только одна интеллектуальная игра, проводила соревнования на лучшее звено, работа 

пошла. Меня удивило тогда, что ребята очень много трудились. Каждый день была разнарядка, все 

обязаны были что-то сделать. У нас была теплица, были грядки, были участки, на которых ребята 

должны были: кто-то полоть, кто-то поливать. Трудовое воспитание было поставлено очень 

хорошо.  

     Так меня уговорили всего на один год, а я проработала уже 31 год, а воспитателем я проработала 

только 2 года». 

                                           Интервью с Некрасовым Андреем Викторовичем: 

      Корреспондент: «Выпускник 1985 года и 2012 года. Какую Вы видите разницу между ними?» 

      Андрей Викторович: «Практически никакой разницы нет, если учитывать , то что сейчас поток 

информации очень большой – это раз, во-вторых: технологий очень сейчас много что в учебном 

процессе, что ребята сейчас сами узнают, это даже наличие обыкновенных сотовых телефонов с 

возможностью выхода в интернет и так далее.  Поэтому, чем человек больше заинтересован, тем и 

интересов у него больше и запросы больше и все зависит от преподавателя, как он поставит задачу 

учиться – раз, а во-вторых еще раз говорю – дети, они как были, так и есть дети!»  

 

   Интервью с Ладыгиной Верой Николаевной и Барановой Зоей Михайловной: 

       Корреспондент: «Поддерживаете ли вы связь с вашими выпускниками?» 
        



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Зоя  Михайловна: «Поддерживаю. Часто встречаюсь с Дмитрием 

Кулаковским. Дима закончил 11 классов в детском доме, затем 

работал воспитателем у нас. Перешел работать в милицию. 

Окончил  ленинградский институт УВД. Майор. Работает в УВД 

г. Перми. Отец троих детей. 

       Поддерживаю постоянную связь с Ольгой Долгих. В детском 

доме училась 11 классов. Затем Пермский торговый техникум. 

Работает старшим продавцом в торговом центре г. Перми. Мать 

двоих детей. Часто меня навещает». 

 

       Вера Николаевна: « Последние годы поддерживаю связь с 

воспитанниками в основном по телефону, встречаемся на 

юбилеях, на годовщинах». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Вера Николаевна была первой наставницей воспитателя Полтавцевой Наталии Геннадьевны. 

       

Н. Г.: « Вера Николаевна научила меня особенностям работы с детьми, которые остались без 

родителей, а самое главное – научила любить детей и принимать такими, какие они есть, находить в 

каждом ребенке что-то хорошее, доброе. Я ей очень за это благодарна». 

       В детском доме сейчас работает ее дочь – Савельева Елена Борисовна, которая с детства знала 

работу мамы и практически вместе, рядом  росла с ребятами из детского дома. 

Мой милый детский дом. 

(Из сочинения Долгих Ольги) 

В детский дом я прибыла в 1984 году, в январе. 

Детский дом мне нравится, потому что это наш 

родной дом, здесь нас учат добру. Здесь 

прекрасный директор Гуреев Александр 

Николаевич, хорошие и добрые воспитатели. 

Мне кажется, что самый добрый из них—это Зоя 

Михайловна Баранова и Инна Витальевна 

Григорьева. Они мне нравятся больше всех. Я 

даже сама рада, что попала в этот дружный и 

весёлый детский дом, мне даже не хочется с ним 

расставаться. Время бежит быстро, не успеешь и 

оглянуться, как ты уже старшая и 

самостоятельная девочка. Каждые каникулы мы 

ездим в разные города, из путешествий мы 

узнаем много нового. И все это дает нам милый  

детский дом. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Поиск 
Наш детский дом. 

    Наш детский дом был создан в январе 1945 года для детей-сирот, которых было немало в первые 

дни Великой Отечественной войны. Несмотря на военные трудности, государство выделило немало 

средств, чтобы дети тех, кто погиб, защищая Родину, обрели свой кров, свою семью. 

    Наш дом начал свою историю на правом берегу Камы на первом этаже школы №5 в 

Кагановическом, ныне Ленинском районе. 

    Вспоминает Виктор Черных (воспитанник детского дома, токарь завода): 

«В тот год, когда образовался детский дом, весна была холодная. В коридорах стояли две печки, 

сделанные из металлических бочек, и мы вечерами грелись у них. В школе тоже было холодно, и на 

занятиях мы сидели в пальто. Первоклашки и второклашки брались за оглобли и возили в бочке воду, 

пилили дрова. Это было трудное время. Позднее детскому дому дали лошадь…Летом мы работали на 

торфопредприятии, и нас за это снабжали торфом, в доме стало тепло».  

     С 1946 года до 19 мая 1968 года директором нашего детского дома работала Молокотина 

Анастасия Петровна. Под ее руководством детский дом был одним из лучших.  

     Из воспоминаний Анастасии Петровны: 

«Вызвали меня в райком партии и предложили принять детский дом. 

Большого удовольствия не испытывала, т.к. знала, положение дел в детском 

доме тяжелое. Действительность превзошла самые худшие предположения. 

В детском доме было грязно, холодно. Мало обуви, одежды, оборудования. 

Совсем не было шапок. Когда ходили в баню, а надо было идти через Каму, 

обвязывали ребят простынями поверх пальто, руки прятали на груди, - 

варежек тоже не было. На 100 с лишним воспитанников было всего 37 

тарелок, а ложки старшие мальчишки носили на ремне, проделав дырочку. 

Оказал помощь директор завода им. Дзержинского с шапками, с посудой и 

др. Решено было строить баню, скотный двор. Без подсобного хозяйства 

трудно было бы организовать полноценное питание ребят. Те из сотрудников 

детского дома, которые не приняли моих условий по созданию нормальных 

условий для жизни воспитанников, просто ушли из детского дома. Вместо 

них пришли новые люди, которым судьбы ребят были не безразличны, 

готовые все сделать для тех, кого осиротила война». 

 

 

Кайгородов Николай - один из первых выпускников нашего детского дома. 

Инженер. 

 

А знаете ли вы? 
Знаменитые выпускники нашего детского дома 

Марьин Валерий Федорович 1944 г.р., член союза художников, закончил художественное училище 

в Красном на Волге. 



 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

Шлямова Римма Михайловна 1935г.р., балерина, педагог, 

заслуженная артистка РСФСР (1963). Лауреат конкурса 

артистов балета в Варне (1965, 3-я премия). Окончила 

Пермское хореографическое училище. С 1954 г. - солистка 

балета Пермского театра оперы и балета, с 1959 г. - педагог 

Пермского хореографического училища, с 1986 г. - ведущий 

педагог-репетитор. По результатам опроса и анкетирования 

жителей Перми, проведенным обществом "Арабеск", была 

признана выдающимся деятелем пермского балета ХХ века в 

номинации "Танцовщицы" (2000). 

Альберт Макаров, актер театра и кино, пермяк, известный 

бард. В театре играет вместе с Анастасией Мельниковой. 

Снимается в кино – у младшего Германа. Губернатор Санкт-

Петербурга Валентина Матвиенко вручала ему премию как 

лучшему молодому актеру года. Его работы хорошо 

оценивают Евгений Миронов и Чулпан Хаматова, с которой он 

работал на германовском проекте. А он считает главным 

критиком и первым зрителем жену Лену, уходит из 

перспективного театра, потому что не в его правилах 

появляться на сцене обнаженным, даже если этого требует 

сюжет, считает – можно найти другой ход, ведет детскую 

гитарную школу и мечтает попробовать себя в опере. 

Гости детского дома 
Викто́рия Руффо — мексиканская актриса и телеведущая. В России стала 

известна благодаря главной роли в сериале «Просто Мария». Свою карьеру 

Виктория Руффо начала в 1980 году с теленовеллы «Проблемы одного 

врача». Вскоре Виктория уже играла главные роли в сериалах «Виктория» 

(1987) и «Просто Мария» (1989). 


